



Acta de la Novena Sesión Ordinaria del Segundo Período de Receso de la Comisión Permanente de la Sexagésima Cuarta Legislatura, correspondiente a su Tercer Año de Ejercicio Legal, celebrada el día veintiséis de julio de dos mil veinticuatro.

En la ciudad de Tlaxcala de Xicohtécatl, siendo las **diez** horas con **siete** minutos del día veintiséis de julio de dos mil veinticuatro, en la sala de sesiones del Palacio Juárez, recinto oficial del Poder Legislativo, se reúnen los integrantes de la Comisión Permanente de la Sexagésima Cuarta Legislatura, bajo la Presidencia del Diputado José Gilberto Temoltzin Martínez, con fundamento en el artículo 54 párrafo segundo de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Tlaxcala, asume la Primera Secretaría la Diputada Brenda Cecilia Villantes Rodríguez, actuando como Segunda Secretaria la Diputada Gabriela Esperanza Brito Jiménez; enseguida el Presidente dice, se inicia esta sesión y, se pide a la Secretaría proceda a pasar lista de asistencia e informe con su resultado; se cumple la orden y la Secretaría informa que se encuentra presente la **mayoría** de las Diputadas y el Diputado que integran la Comisión Permanente de la Sexagésima Cuarta Legislatura; acto seguido el Presidente dice, para efectos de asistencia a esta sesión, la **Diputada Fátima Guadalupe Pérez Vargas**, solicita permiso y la Presidencia se lo concede en términos de los artículos 35 y 48 fracción IX de la Ley Orgánica del Poder Legislativo; en vista de que existe quórum, se declara legalmente instalada esta sesión, por lo tanto, se pone a consideración el contenido del orden del día, el que se integra de los siguientes puntos: **1.** Lectura del acta de la sesión anterior, celebrada el día diecinueve de julio de dos mil veinticuatro. **2.** Lectura de la Iniciativa con Proyecto de Acuerdo, por el que se declara "Embajadora distinguida de la Cultura del Estado de Tlaxcala" a la Licenciada Alejandra Frausto Guerrero; que presenta la Diputada Reyna Flor Báez Lozano. **3.** Lectura de la correspondencia recibida por este Congreso. **4.** Asuntos generales. Se somete a votación la aprobación del contenido del orden del día, quienes estén a favor o por la negativa de su aprobación, sirvanse manifestar su voluntad de manera económica; se cumple la orden y la **Secretaría** informa el resultado de la votación diciendo, **tres** votos a favor y **cero** en contra; enseguida el Presidente dice, de acuerdo a la votación emitida se declara aprobado el orden del día por **unanimidad** de votos de los presentes. -----



-----  
Enseguida el Presidente dice, para desahogar el **primer** punto del orden del día, se pide a la Secretaría proceda a dar lectura al contenido del acta de la sesión anterior, celebrada el día **diecinueve** de julio de dos mil veinticuatro; en uso de la palabra la **Diputada Gabriela Esperanza Brito Jiménez** dice, propongo se dispense la lectura del acta de la sesión anterior, celebrada el día **diecinueve** de julio de dos mil veinticuatro y, se tenga por aprobada en los términos en que se desarrolló. Enseguida el Presidente dice, se somete a votación la propuesta formulada por la Diputada Gabriela Esperanza Brito Jiménez, quienes estén a favor o por la negativa de su aprobación, sírvanse manifestar su voluntad de manera económica; se cumple la orden y la Secretaría informa el resultado de la votación diciendo, **tres** votos a favor y **cero** en contra; enseguida el Presidente dice, de acuerdo a la votación emitida se declara aprobada la propuesta de mérito por **unanimidad** de votos de los presentes. En consecuencia, se dispensa la lectura del acta de la sesión anterior, celebrada el día **diecinueve** de julio de dos mil veinticuatro y, se tiene por aprobada en los términos en que se desarrolló. -----

-----  
Posteriormente el Presidente dice, para desahogar el siguiente punto del orden del día, se pide a la **Secretaría** proceda a dar lectura a la Iniciativa con Proyecto de Acuerdo, **por el que se declara “Embajadora distinguida de la Cultura del Estado de Tlaxcala” a la Licenciada Alejandra Frausto Guerrero**; que presenta la Diputada Reyna Flor Báez Lozano; una vez cumplida la orden el Presidente dice, de la Iniciativa dada a conocer, tórnese a las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Gobernación y Justicia y Asuntos Políticos, y a la de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, para su estudio, análisis y dictamen correspondiente. -----

-----  
Acto seguido el Presidente dice, continuando con el siguiente punto del orden del día, se pide a la Secretaría proceda a dar lectura a la correspondencia recibida por este Congreso y en consecuencia, con fundamento en la fracción VIII del artículo 48 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo se acuerda: **Secretaria** dice, copia del oficio número SM-07/169/2024, que envía la C.P. María Estela Hernández Grande, Síndica Municipal de Chiautempan, al Lic. Arturo Lucio Salas Míguela, Auditor Superior del Órgano de Fiscalización Superior del Estado de Tlaxcala, a través del cual solicita gire instrucciones a quien corresponda a fin de que se designe personal a su cargo, para que dé constancia de la destrucción de 603 bienes muebles en mal estado. **Presidente** dice, **tórnese a la Comisión de Finanzas y Fiscalización, para su conocimiento.** **Secretaria** dice, copias de los oficios números SIX.SIN/40/2024, 084/2024/RGSIX-2, RDAFETM/40/2024 y SIX/REPAM/095/2024 y del escrito,

que envían Araceli Angulo Muñoz, Leonor Cabrera Pérez, Susana Tenocelotl Teoyotl, Rufina Pérez Serrano y Galdino Juan Muñoz López, Síndico, Segunda Regidora, Tercera Regidora, Cuarta Regidora y Quinto Regidor, respectivamente, del Municipio de Santa Isabel Xiloxotla, al C. Francisco Zacapa Rugerio, Presidente Municipal, a través del cual le solicitan realice la convocatoria a sesión extraordinaria de cabildo, para analizar y tratar diversos puntos, derivado del calendario entrega-recepción dos mil veinticuatro. **Presidente dice, tórnense a la Comisión de Finanzas y Fiscalización, para su conocimiento. Secretaria dice,** copia del escrito, que envía el Ing. Galdino Juan Muñoz López, Quinto Regidor del Municipio de Santa Isabel Xiloxotla, al C. Francisco Zacapa Rugerio, Presidente Municipal, a través del cual solicita proporcione información documental que amparan los gastos efectuados durante el transcurso del ejercicio fiscal dos mil veinticuatro, que comprende de los meses de enero-julio. **Presidente dice, tórnese a la Comisión de Finanzas y Fiscalización, para su conocimiento. Secretaria dice,** copia del oficio número 083/2024/RGSIX-2, que dirigen la C. Araceli Ángulo Muñoz, Síndico Municipal, y la Lic. Leonor Cabrera Pérez, Segunda Regidora, ambas del Municipio de Santa Isabel Xiloxotla, al Dr. Rigoberto Zamudio Meneses, Secretario de Salud en el Estado de Tlaxcala, a través del cual solicitan informes sobre gestión del Centro de Salud, para realizar las acciones pertinentes de comunicación y coordinación entre la Secretaria de Salud y/o el OPD SALUD y el IMSS-BIENESTAR para que se concrete la acción pública de construir el "Nuevo Centro de Salud del Municipio de Santa Isabel Xiloxotla", en el predio rústico identificado como "primera fracción del predio denominado PARIXTLA". **Presidente dice, tórnese a la Comisión de Salud, para su conocimiento. Secretaria dice,** oficio número CGPI/155/2024, que envía Gimena Lara Pérez, Coordinadora General de Planeación e Inversión, mediante el cual solicita la intervención de esta Soberanía, para que en forma coordinada se trabaje con los poderes y organismos autónomos que conforman la entidad en la integración de los anteproyectos de egresos para que estén en condiciones de cargar en el Sistema Integral de Información Financiera, la conformación del correspondiente año dos mil veinticinco. **Presidente dice, tórnese a la Comisión de Finanzas y Fiscalización, para su atención. Secretaria dice,** copia del oficio número 058/PCA12/2024, que dirige la C. Gabriela Garrido Pérez, Presidenta de Comunidad de San Cosme Atlamaxac, Municipio de Tepeyanco, a la Lic. Lorena Cuéllar Cisneros, Gobernadora del Estado de Tlaxcala, mediante el cual solicita apoyo e intervención para cesar la violencia de género ejercida en su contra por parte del Presidente Municipal de Tepeyanco. **Presidente dice, tórnese a la Comisión de Igualdad de Género y Contra la Trata de Personas, para su atención. Secretaria dice,** copia del oficio número 056/PCA12/2024, que dirige la C. Gabriela Garrido Pérez,

Presidenta de Comunidad de San Cosme Atlamaxac, Municipio de Tepeyanco, al Ing. Hugo Sánchez Cruz, Director de Obras del Municipio, a través del cual solicita la intervención de esta Soberanía, para dar solución a la problemática que aqueja a los vecinos de la comunidad que están siendo afectados con las diferentes obras que han sido ejecutadas a su cargo y por el Presidente Municipal. **Presidente dice, tórnese a las comisiones unidas Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Ecología, y a la de Asuntos Municipales, para su atención. Secretaria dice,** copia del oficio número OFS/2322/2024, que envía el Lic. Arturo Lucio Salas Miguella, Auditor Superior del Órgano de Fiscalización Superior, al C. Eloy Reyes Juárez, Presidente Municipal de Apetatitlán de Antonio Carvajal, mediante el cual hace mención del oficio número S.P. 0669/2024 de fecha dos de mayo del presente año, signado por el Lic. Noé Hernández Rojas Secretario Parlamentario del Congreso, mediante el cual remitió copia simple del oficio suscrito por el Presidente Municipal y la Ex Tesorera del Municipio, por el cual solicitan intervención para que la actual administración realice los pagos a Pensiones Civiles del Estado y Proveedores de la Administración dos mil diecisiete – dos mil veintiuno. **Presidente dice, tórnese a la Comisión de Finanzas y Fiscalización, para su conocimiento. Secretaria dice,** copia del oficio ST/URS/ZIM/SOL-014/07/2024, que envía el Ing. Ignacio Hernández Hernández, Presidente de Comunidad de Santa Úrsula Zimatepec, al Ing. Miguel López Rosete, Director de Obras Públicas y Desarrollo Urbano del Ayuntamiento de Yauhquemehcan, mediante el cual le solicita la documentación completa y actualizada de las Obras a ejecutar con fechas de inicio y el monto determinado a la Comunidad de Santa Úrsula Zimatepec, correspondiente al ejercicio fiscal dos mil veinticuatro, en caso de no querer ejecutar alguna obra solicita se mencione el motivo. **Presidente dice, tórnese a las comisiones unidas Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Ecología, y a la de Asuntos Municipales, para su conocimiento. Secretaria dice,** copia del oficio número MYT/PH/098/2024, que envía el C. Alejandro Martínez Sánchez, Presidente de Comunidad de Hualcaltzingo, Municipio de Yauhquemehcan, al Ing. Miguel López Rosete, Director de Obras Públicas y Desarrollo Urbano del Municipio, mediante el cual le solicita informe la fecha en que se iniciarán las labores para la ejecución de obras del ejercicio fiscal dos mil veinticuatro. **Presidente dice, tórnese a las comisiones unidas Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Ecología, y a la de Asuntos Municipales, para su conocimiento. Secretaria dice,** oficios ITE-PG-964/2024 y ITE-PG-950/2024, que envía el Lic. Emmanuel Ávila González, Consejero Presidente del Instituto Tlaxcalteca de Elecciones, mediante el cual solicita copia simple o digital de los Acuerdos y Decretos de la LII, LIV, LV y LVI Legislaturas. **Presidente dice, se faculta al Secretario Parlamentario dé respuesta a lo solicitado. Secretaria dice,** escrito que dirigen Maximino Mena Xicohtécatl,

Juan Xilotl Xicohténcatl, Casimiro Xicohténcatl Muñoz y otros, a través del cual remiten mapa cartográfico a fin de ilustrar la superficie en donde se pretende constituir la colonia de San Pedro, perteneciente al Municipio de Mazatecochco de José María Morelos. **Presidente dice, tórnese a su expediente parlamentario número LXIV 065/2023. Secretaria dice,** copia del oficio número DESPACHO/543/2024, que envía la Lic. Josefina Rodríguez Zamora, Secretaria de Turismo del Estado de Tlaxcala, a través del cual informa que se dio cumplimiento a las observaciones y recomendaciones emitidas por el Órgano de Fiscalización Superior del Congreso del Estado de Tlaxcala. **Presidente dice, tórnese a la Comisión de Finanzas y Fiscalización, para su conocimiento. Secretaria dice,** escrito que envían el Síndico Municipal, Primera, Segunda Tercer y Quinto Regidores, todos integrantes del Municipio de Tenancingo, mediante el cual solicitan la intervención a esta Soberanía para dar solución a los conflictos que aqueja el Municipio. **Presidente dice, tórnese a la Comisión de Asuntos Municipales, para su atención. Secretaria dice,** copia del oficio número 2C/0077/SIND/2024 que envía la Lic. Ma. Gloria Ramírez Ramos Síndico Municipal del Ayuntamiento de Apetatitlán de Antonio Carvajal, al Auditor Superior del Órgano de Fiscalización Superior del Congreso del Estado, a través del cual le solicita sea facilitado los informes y bitácoras de la inspección y supervisión de las obras públicas desarrolladas y ejecutadas por el Municipio antes citado, correspondiente al ejercicio fiscal dos mil veintitrés y lo que corresponde al ejercicio fiscal dos mil veinticuatro. **Presidente dice, tórnese a la Comisión de Finanzas y Fiscalización, para su conocimiento. Secretaria dice,** oficio número SG/2645/2024, que envía el Diputado Edgar Valentín Garmendía de los Santos, Presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado Libre y Soberano de Puebla, a través del cual informa el fallecimiento del Diputado Carlos Froylán Navarro Corro, integrante del Grupo Legislativo del Partido Pacto Social. **Presidente dice, esta Sexagésima Cuarta Legislatura queda debidamente enterada; y por solidaridad y en paz descanse el Diputado, se pide a los integrantes de esta Comisión Permanente nos pongamos de pie para guardar un minuto de silencio en su honor.** -----

A continuación el Presidente dice, para desahogar el siguiente punto del orden del día, se concede el uso de la palabra a las Diputadas y al Diputado que deseen referirse a asuntos de carácter general. En vista de que ninguna Diputada o Diputado desea hacer uso de la palabra y agotado el contenido del orden del día propuesto, siendo las **diez** horas con **treinta y nueve** minutos del día **veintiséis** de julio de dos mil veinticuatro, se declara clausurada esta sesión y se cita para la próxima que tendrá lugar el día **dos** de agosto de dos mil veinticuatro, en esta misma sala de sesiones del Palacio Juárez, recinto oficial



del Poder Legislativo a la hora señalada en el Reglamento. Levantándose la presente que firma el Presidente ante las Secretarías que autorizan y dan fe. --

**C. José Gilberto Tempelzin Martínez  
Dip. Presidente**

**C. Brenda Cecilia Villantes Rodríguez  
Dip. Vocal en funciones de Secretaria**

**C. Gabriela Esperanza Brito Jiménez  
Dip. Secretaria**

Acta de la Novena Sesión Ordinaria del Segundo Período de Receso de la Comisión Permanente de la Sexagésima Cuarta Legislatura, correspondiente a su Tercer Año de Ejercicio Legal, celebrada el día veintiséis de julio de dos mil veinticuatro.